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MÉMENTO

Se projeter vers l’avenir, 
bâtir des rêves, 

ou laisser libre cours 
à ses aspirations, 

tout cela va de pair avec 
l’espoir. 

Pour beaucoup, il ne faut 
pas se laisser glisser 
dans les espérances, 

car les déceptions sont 
parfois cruelles. 

Mais croire, vivre en 
gardant espoir aide à 

nous relever des coups 
durs de la vie ou à avoir 
confiance dans le futur. 

L’espoir est comme 
une lueur, un souhait 

proféré par plaisir ou par 
conviction. 

C’est ce que nous vous 
souhaitons pour 2023.

– La rédaction

AGENDA COMMUNAL

ÉDITO

samedi

dimanche

dimanche

samedi
 

Association Arts en Mouvement - 
spectacle de danse - Forum - 19h30
Association Arts en Mouvement - 
spectacle de danse - Forum - 15h30
Concert ACS: Duo Lipp-Egidi - vio-
loncelle - percussion - Eglise Forel 
- 17h30

Soirée annuelle - Choeur d’hommes 
L’Harmonie - Forum - 20h15

18

19

19

22

MARS

AVRIL

MAI

lundi à mercredi

samedi

samedi 

1-2-3

6

6

Vestiaire de printemps - Forum - 
vente le 2 - 13h à 20h - dépose et 
reprise marchandises les 1 et 3
Choeur (Parenthèse - soirée an-
nuelle - Forum - 20h15 
Concert ACS: Quatuor à cordes et 
clarinettes - Eglise de Forel - 20h

LUNDI 19 JUIN 2023
CONSEIL COMMUNAL

MÉMENTO, ÉDITO
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JUIN

samedi
vendredi à 
dimanche
samedi 

dimanche 

3
9 - 11

17

18

Course à Dingler
Fête Cantonale Vaudoise de Gym-
nastique Jeunesse - Savigny et Oron
Audition et Concert, Ecole de Mu-
sique de Savigny-Forel - Forum
Audition et Concert, Ecole de Mu-
sique de Savigny-Forel - Forum



Une expression appliquée par la société de jeunesse «La Gaîté du Jorat» qui célèbre, cette 
année, ses 120 ans d’existence. Retour sur son histoire, et cap sur un long week-end de festi-
vités du 22 au 24 septembre prochain.

ZOOM
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ROULEZ JEUNESSE!

La jeunesse de Savigny, c’est avant tout une af-
faire de convivialité, de fraternité et évidem-
ment de gaîté, telle que son nom l’indique. 

Ce sont les valeurs auxquelles tiennent plu-
sieurs jeunes gens du village lorsqu’ils se 
réunissent et décident de fonder cette so-
ciété locale, au début du XXe siècle. En 1903,  
«La Gaîté du Jorat» voit le jour.

Celle-ci a alors pour but d’organiser des bals, 
des soirées, des réunions sportives ou ami-
cales au sein de la Commune et participer aux 
manifestations de la Fédération vaudoise des 
jeunesses campagnardes (FVJC). 

«La Gaîté du Jorat» a d’ailleurs participé à son 
élaboration en 1919 et y était représentée au 
Comité central. De 26 sociétés de jeunesses 
campagnardes à l’époque, la FVJC est passée 
aujourd’hui à 203 dans le Canton de Vaud.

Cependant, les événements historiques qui 
ont suivi les années quarante et la mobilisation 
des troupes au sein de notre pays mettent en 
veille les activités des membres, qui ne re-
prennent de l’essor que dès 1944.

À l’origine, la jeunesse est une affaire 
d’hommes. En effet, il faut attendre 1976 pour 
que les deux premières femmes soient accep-
tées à «La Gaîté du Jorat», suite au développe-
ment des concours féminins et mixtes. 

La jeunesse évolue avec son temps et  
Mme Mona Favre devient la première femme à 
prendre la présidence, en 2019.

Cette même année marque également le cen-
tième anniversaire de la Fédération vaudoise 
des jeunesses campagnardes, réunissant 
quatre régions en un seul et même lieu, pour 
dix-neuf jours de sport et de fête sur la plaine 
du Gremaudet, à Savigny. 

Une manifestation d’une ampleur considé-
rable, rêvée et concrétisée par les membres 
de la jeunesse dès leur nomination, en 2018. 
55’000 heures de travail seront nécessaires 
pour réaliser ce village éphémère, qui accueil-
lera près de 115’000 personnes; un succès à la 
hauteur de ce jubilé.
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Désireuse de rendre service et d’être proche 
de la population, la jeunesse s’est également 
investie auprès des personnes vulnérables 
dès le début de la crise du Covid et le confi-
nement du printemps 2020, en assurant des 
livraisons de commissions (des «Covid-ssions» 
comme ils les ont appelées) et autres aides en 
tous genres.

Aujourd’hui, «La Gaîté du Jorat» est forte 
de 21 membres, sous la présidence de  
Mme Axelle Métraux. 

C’est un lieu de rencontres, d’échanges et de 
bonne humeur, proposant de nombreuses acti-
vités au cours de l’année pour se retrouver et 
sympathiser. La société participe aux manifes-
tations fédérées et organise différents évé-
nements au cours de l’année, tels que la tradi-
tionnelle «Soirée fondue» à Noël.

Comme beaucoup d’autres sociétés de jeu-
nesse de la région, celle de Savigny dispose 
également d’une roulotte spécialement amé-
nagée pour accueillir ses membres et se dé-
placer aux quatre coins du canton lors des 
fêtes, afin de profiter d’un lieu pour éviter de 
rentrer lorsque la fatigue prend le dessus.

Mais alors, depuis quand et jusqu’à quel âge 
est-il possible de se revendiquer «jeune» pour 
faire partie de cette société locale? 

Il n’est pas obligatoire d’habiter Savigny pour 
intégrer «La Gaîté du Jorat» et la société est 
ouverte aux filles et aux garçons dès l’âge de 
16 ans et ce, jusqu’à 30 ans. Toutefois, il faut 
être célibataire, car un changement d’état civil 
met fin à l’adhésion.

À l’heure où la Commune de Savigny célèbre 
cette année 2023 ses deux siècles de sépara-
tion d’avec Lutry, la société de jeunesse arbore 
toujours la même énergie et sait mieux que 
quiconque faire le lien entre les générations 
de Savignolans. Une magnifique expérience 
de vie!

Réservez d’ores et déjà le week-end du 22 au 
24 septembre prochain, pour de nombreuses 
activités et autres festivités. Le programme 
complet suivra dans une prochaine édition.

Longue vie à «La Gaîté du Jorat» et que cette 
année anniversaire soit belle! - J.M.

Pour suivre leur actualité sur Instagram: 
@jeunesse_savigny

Photos: Jeunesse de Savigny



Dans le précédent numéro du Savignolan, nos lecteurs ont pu (re)découvrir quand, pourquoi et 
comment Savigny s’est séparé de Lutry après une longue vie commune souvent tumultueuse.

IL Y A LONGTEMPS
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L’INDÉPENDANCE DE SAVIGNY IL Y A DEUX 
SIÈCLES: COMMENT LES ARCHIVES NOUS 
RENSEIGNENT SUR CET ÉVÉNEMENT

Cette année, le 17 mai 2023 sera une date an-
niversaire importante: en effet ce même jour, 
voici deux siècles, un décret du Grand Conseil 
vaudois tranchait définitivement la question 
dont on débattait âprement depuis trois ans: 
une nouvelle Commune sera érigée sur les 
Monts de Lutry; elle portera le nom de Savi-
gny comme la paroisse, que ce territoire par-
tage avec Forel. Et cela en dépit des tenaces 
oppositions, que les autorités de Lutry avaient 
jusqu’alors manifestées contre ce projet d’au-
tonomie.

Mais comment sait-on tout cela? 
Par quels truchements l’histoire de ces péri-
péties nous est-elle parvenue? La mémoire, 
après une dizaine de générations, s’est per-
due. Sans doute subsiste-t-il encore dans nos 
familles bourgeoises de Savigny quelques va-
gues relents d’une vieille rancœur contre les 
gens du bas, qui aux yeux des gens d’ici ont 
reçu en partage un lot trop important de fo-
rêts. On raconte encore que la querelle autour 
de cette répartition des bois se serait vidée… 
lors d’une partie de cartes! Comme souvent, 
les tensions ont généré des légendes diffici-
lement vérifiables, un peu comme celle des 
brigands du Jorat. Toute communauté humaine 
fabrique ses mythes fondateurs.

Plus sérieusement, si l’on souhaite revisiter 
l’histoire de ce divorce communal, il faut recou-
rir aux archives. Elles sont riches et passion-
nantes. Trois dépôts méritent d’être consultés.
Comme le département de l’Intérieur du Can-

ton a joué un rôle d’arbitre dans cette affaire, 
en désignant une Commission des partages, 
c’est naturellement aux Archives cantonales 
vaudoises, sises à Chavannes sur le site de 
Dorigny, que l’on trouve une documentation 
abondante: en particulier la correspondance 
échangée avec le commissaire, l’ancien syndic 
d’Orbe François Carrard, qui sut habilement 
calmer les tempéraments exacerbés de nos 
ancêtres.

Toutefois, les documents les plus savoureux 
et aussi les plus émouvants se trouvent dans 
les archives des deux Communes concernées. 
Celle de Lutry, sous la surveillance aussi com-
pétente qu’affable de M. Henri-Louis Guignard, 
possèdent quelques joyaux qu’on ne peut tous 
citer ici. Signalons au moins cette perle: la 
lettre du 26 juin 1820, par laquelle les habi-
tants des Monts réclament leur liberté (voir 
l’illustration). Ce document est inédit et n’avait 
jamais encore été ni publié ni commenté.

Savigny n’est pas en reste 1; ses archives re-
cèlent de précieux trésors . Faisons une place 
au moins au Registre du Conseil communal pro-
visoire de Savigny. Ce merveilleux document, 
a été rédigé par l’instituteur François-Abram 
Daccord, qui faisait office de secrétaire de ce 
Conseil provisoire, créé le 24 juillet 1823 et qui 
œuvra courageusement jusqu’à la nomination 
des autorités officielles le 5 mai 1825. 
1 Un merci tout spécial à Madame Carmen Feijoo, qui nous a 
si aimablement ouvert les précieuses collections de la Com-
mune.
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couleurs détaillant les parcelles 
de chaque propriétaire avec ré-
férence au Cadastre. On rêve de 
pouvoir, après une restauration 
indispensable, photographier cha- 
cune des pages de ce volume pour 
dresser la carte de la Commune à 
l’aube de son indépendance.

Enfin, dans les trois dépôts, se 
trouve le volumineux registre 
contenant l’Acte de partage de 
la commune générale de Lutry, 
entre les deux nouvelles com-
munes de Lutry et Savigny. Outre 
la minute du partage, rédigée par 
le notaire lutryen Louis-Scipion 
Gay (lequel, ironie du sort, s’était 
farouchement opposé à la sépara-
tion), on y trouve surtout la liste 
nominative des bourgeois des 
deux communes, ce qui permet 
de connaître au moins en partie 
qui étaient personnellement ceux 
qui avaient réclamé l’autonomie 
de Savigny.

Concluons par un vœu: Il faudrait 
donc que l’on profite de cet anni-
versaire pour mettre davantage 
en valeur ce patrimoine assez 
exceptionnel; certainement que 
parmi nos municipaux et nos 
conseillers communaux, parmi le 
personnel qui travaille à la Com-
mune, parmi nos concitoyens aus-
si, plusieurs seraient intéressés à 

On y trouve la copie calligraphiée de presque 
toutes les pièces relatives à cette séparation; 
Daccord reproduit aussi la fameuse lettre du 
26 juin 1820, mais en bon régent il en corrige 
l’orthographe! Il faut encore évoquer une pure 
merveille: le Plan géométrique du territoire de 
Savigny relevé par le commissaire-arpenteur 
Mayor de 1819 à 1821: magnifiques planches en 

voir de près ces vieux papiers, parfois racornis, 
qui permettent de reconstituer des pans en-
tiers de notre passé. Il est nécessaire de com-
mémorer des événements fondateurs; évitons 
absolument de raviver des querelles ances-
trales et vaines, mais sachons reconnaître la 
valeur d’un patrimoine inestimable. - E.H.



Depuis sa création en 2010, le Savignolan surfe sur la vague du bonheur, grâce à une équipe 
dynamique, le soutien des autorités communales et des entreprises locales.

NOUVEAU SOUFFLE
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LE SAVIGNOLAN EN PLEINE MUTATION

«Je n’ai jamais cru qu’on faisait de la bonne lit-
térature avec de mauvais sentiments. 
Mais je pense que les bons sentiments ne sont 
jamais donnés d’avance: il faut que chacun les 
invente à son tour.»

C’est en lisant ce proverbe de Jean-Paul Sartre 
que je me suis dit: il faut maintenant penser à 
l’avenir du journal.

Une fois n’est pas coutume, les idées les plus 
improbables surviennent quand on s’y attend 
le moins. 

C’est ce qu’il s’est passé au 
printemps 2010, lorsqu’un 
petit groupe composé de 
Mmes Camille Jeanneret, 
Nicole Jeanrenaud, Marjo-
laine Perreten et MM. Pas-
cal Jeanrenaud, Bernard 
Pouly, Daniel Rossier, s’est 
lancé le défi de reprendre 
les rênes du journal local. 

Le projet a été présenté à la Municipalité qui l’a 
accepté et a apporté son soutien. Le «Savigno-
lan» était né.

Le journal local est semblable à toute autre 
société ou entreprise et doit, par conséquent, 
chercher à se renouveler. 

Le départ de l’un d’entre-nous est toujours un 
défi qui a jusqu’ici été surmonté. L’annonce des 
prochains départs ne doit pas marquer la fin 
de cette magnifique aventure mais donner la 

Cette équipe n’est pas encore complète et 
c’est avec grand plaisir que tout nouveau 
membre sera accepté les bras ouverts. Nous 
souhaitons vivement que le journal, votre jour-
nal, puisse continuer à vous narrer les évène-
ments communaux, alors pourquoi pas avec 
vous? - B.P.

N’hésitez pas à prendre contact avec l’un des 
membres de la rédaction ou auprès de Bernard 
Pouly, 079 332 20 05, berpouly@gmail.com ou 
lesavignolan@gmail.com

possibilité à d’autres journalistes en herbe de 
faire connaissance avec les Savignolans, les 
sociétés et les entreprises locales et pourquoi 
pas de se mesurer avec les affres de la langue 
française.

Treize ans plus tard et à l’aube de la sortie de 
la 50e édition, Nicole, Pascal et Bernard ont 
pris la décision de prendre congé de la rédac-
tion. Ils ont choisi de se retirer en douceur, afin 
de permettre au journal de continuer à vivre 
sous l’égide d’une nouvelle équipe composée 
d’anciens et de nouveaux pigistes. 



Pour cette première édition de l’année 2023, pourquoi ne pas faire un petit test de vos connaissances 
sur votre Commune de Savigny. Une croix devant votre réponse, et renvoyez votre résultat par mail  à: 
lesavignolan@gmail.com, ou une copie papier à l’adresse suivante: Le Savignolan, Fours Déro-
chy 1, 1073 Mollie-Margot, Un tirage au sort remerciera 3 gagnants. - B.P:

QUIZZ
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SAVIGNY... QUI SUIS-JE?

A - Dans quel district se trouve la Commune de 
Savigny?

   Ouest lausannois
   Broye-Vully
   Lavaux-Oron
   Gros-de-Vaud

B - Quels sont les trois hameaux de la Commune 
de Savigny?

   La Claie-aux-Moines, Savigny, Mollie-Margot
   Savigny, Mollie-Margot et la Tuillière
   La Tuillière, La Claie-aux-Moines, La Conversion
   Vers-chez-les-Blanc, Les Bois du Grand Jorat,  

       La Sallaz

C - Quelles sont les deux rivières importantes 
qui prennent leurs sources sur le territoire de la 
Commune de Savigny?

   La Lutrive et La Thièle
   La Paudèze et La Lutrive
   La Paudèze et Le Talent
   La Venoge et La Vuachère

D - Quel est le nombre de communes limitrophes 
à la Commune de Savigny ?

   8
   9
   7
   6

E - Quelle est la superficie totale de la Commune 
Savigny?

   907 hectares
   1’601 hectares
   1’228 hectares
   1’310 hectares 

F - A quelle altitude se situe le point le plus haut 
de la Commune de Savigny?

   906 mètres
   712 mètres
   806 mètres
   1’104 mètres

G - De quelle commune, la Commune de Savigny 
s’est-elle séparée lors de sa fondation?

   Forel (Lavaux)
   Lausanne
   Lutry
   Pully

H - Quel est le nom du conseiller fédéral qui a 
habité dans la Commune de Savigny?

   M. Guy Parmelin
   M. Jean-Pascal Delamuraz
   M. Pierre Graber
   M. Victor Ruffy

I - En quelle année a été démantelée la ligne de 
tram du Jorat, dont un embranchement desser-
vait Savigny?

   1963
   1957
   1972
   1980

J - Au XXe siècle, quel type d’habitat était carac-
téristique de la Commune de Savigny?

   L’habitat regroupé
   L’habitat dispersé
   L’habitat urbain
   Pas encore d’habitation



Le Conseil communal a siégé le 5 décembre pour la dernière fois en cette année 2022, sous 
la présidence de Monsieur Antoine Eichelberger. Le menu proposé à l’assemblée semblait co-
pieux et l’estimation s’est avérée conforme.

ÉVÉNEMENT PASSÉ 
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CONSEIL COMMUNAL DU  
5 DÉCEMBRE 2022

Après l’assermentation de M. Mohamed Fkir, 
remplaçant Monsieur Philippe Grosfillier, le 
président donne la parole aux délégués des 
associations intercommunales. 

Pour l’ORPC, la PCi a encore été engagée dans 
le cadre de la cellule Covid-19. Pour Le budget 
2023 un montant de 23 fr 50 par habitant est 
prévu, portant le montant à charge de Savigny 
à 79’200 fr. Concernant l’ASEL, la convention 
avec l’Académie de police de Savatan a été 
prolongée d’une année. 

S’agissant du budget 2023, la participation de 
Savigny se monte à 494’000 fr. Enfin à l’ASIJ, à la 
suite de la construction du nouveau collège de 
Carrouge, inauguré le 1er octobre 2022, le bud-
get 2023 prévoit une augmen-
tation de 12%, pour Savigny la 
part se monte à 2’144’000 fr.
 
Le point suivant est l’élec-
tion d’un nouveau membre de 
la Commission des finances, 
par suite de la démission du 
président Bernard Pouly. Il a 
désigné Monsieur Yves Roulin 
en qualité de membre et Mon-
sieur Jean-Pierre Zumofen à la 
présidence.

Le préavis 08/2022 - Crédit 
complémentaires au budget 
2022 (2e tranche) d’un montant 
de 169’000 fr. n’a pas soulevé 

de questions et a été approuvé à l’unanimité.

Puis c’est au tour du préavis 05/2022 - Bud-
get 2023 de tenir en haleine l’assemblée. Ce 
dernier présente un excédent de dépenses de 
763’800 fr. après amortissements et prélève-
ments sur les fonds de réserve, soit une dimi-
nution de 282’500 fr. par rapport au budget 
2022. La marge d’autofinancement présente 
une marge positive de 1’327’000 fr.

Plusieurs interventions ont animé les débats 
pour terminer avec le dépôt d’un amendement 
demandant d’augmenter de 100’000 fr. le 
poste «Aide et subvention communales», afin 
de permettre à la Municipalité de pouvoir dis-
poser de moyens pouvant aider tout un chacun 
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dans les bâtiments communaux et installations 
de détecteurs. Que le 9 juin 2023 est prévue 
l’inauguration des nouvelles installations spor-
tives du complexe scolaire, groupée avec l’ou-
verture de la Fête Cantonale Vaudoise de Gym 
Jeunesse qui se déroulera à Savigny et à Oron  
du 9 au 11 juin 2023.

La Municipalité a pris également congé de 
Monsieur Christian Feusi, qui après vingt trois 
ans de loyaux services auprès du service de 
voirie et d’huissier du Conseil, a décidé de 
prendre une retraite bien méritée, ce que lui 
souhaite aussi l’assemblée par acclamation. Il 
est remplacé par Monsieur Michael Gutmann.

Quelques questions liées à l’aménagement du 
centre, notamment sur le suivi des réactions 
et commentaires apportés lors de la présen-
tation du projet dans la Maison de Commune 
ainsi qu’aux mesures décidées par la Municipa-
lité lors des travaux de démolition et recons-
truction de la nouvelle COOP qui devraient 
débuter en mars 2023 ont clos cette dernière 
séance de l’année 2022. - B.P.

sans que cela augmente la charge administra-
tive. Cet amendement est refusé par une large 
majorité, et au terme de la discussion, suivant 
l’avis de la commission des finances, le préavis 
a été adopté.

Si les deux premiers préavis n’ont pas soulevé 
de grands débats, le préavis 06/2022 - Règle-
ment relatif à l’utilisation de caméras de vi-
déosurveillance a été un peu plus discuté et 
a donné un peu de fil à retordre au municipal 
Daniel Métraux. 

Ce sujet est sensible et le municipal doit ré-
pondre à de multiples questions sur le fonc-
tionnement, et les buts visés par cette instal-
lation. Au final, le préavis est accepté.

Enfin, le Conseil s’est penché, sur le rapport 
07/2022 - Interpellation du 31 mai 2021 du 
groupe des Vert.e.s intitulé «Elaboration d’un 
plan climat pour la Commune de Savigny», 
transformée en motion par le Conseil. Selon la 
Municipalité, la motion ne peut porter que sur 
l’une des compétences du conseil. Or, dans le 
cas d’espèce, la motion conclut non seulement 

à la mise en place d’un Plan éner-
gie et climat communal (PECC), 
mais prescrit aussi le mode opé-
ratoire à mettre en œuvre par la 
Municipalité. 

Par conséquent, cette motion est 
jugée irrecevable par l’exécu-
tif. La commission ad hoc suit les 
arguments de la Municipalité en 
apportant deux amendements sur 
les points des conclusions. Ces 
derniers sont acceptés par l’as-
semblée.

Dans les communications de la 
Municipalité, nous retenons les 
mesures prises pour les écono-
mies d’énergie, soit baisse de 2°C 
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APRÈS L’HIVER, SI ON SE METTAIT AU VERT…
Du vert dans l’assiette! De temps en temps ce n’est pas si mal. Les couleurs c’est la Vie ! - A.J.

Poêlée de chou-fleur aux noix de cajou, fèves 
à la ciboulette sur toasts
Préparation 15 min - 2 personnes

400 g de chou-fleur
200 g de fèves
60 g de noix de cajou
4 tranches de pain au choix
4 oignons nouveaux 
1 citron
¼ botte de ciboulette
6 cs d’huile de colza
½ cc de paprika
Sel, poivre

Concasser les noix de cajou et les torréfier à sec 
dans une poêle. Saler, réserver.
Détailler le chou-fleur en petits bouquets. Emincer 
les oignons. Râper le zeste de citron, puis le pres-
ser. Ciselez la ciboulette.
Plonger les fèves 2-3 min dans une casserole d’eau 
bouillante. Les égoutter et éliminer leur fine pelli-
cule. Chauffer 3 cs d’huile de colza dans une poêle, 
y faire revenir les fèves 4 à 5 min à feu vif. Parse-
mer de ciboulette ciselée. Saler, poivrer.
Chauffer le reste de l’huile dans une sauteuse, faire 
revenir les choux-fleurs 10 à 15 min à feu vif, jusqu’à 
ce qu’ils soient bien dorés, mais encore croquants. 
Ajouter les oignons et le paprika 2 min avant la fin 
de la cuisson. Hors du feu, ajoutez 1 cs de jus de 
citron, 1 cc de zeste. Saler, poivrer. 
Toaster les tranches de pain de campagne, puis y 
répartir les fèves à la ciboulette. 
Servir sans tardez avec la poêlée de choux-fleurs 
parsemée de noix de cajou grillées.

Salade Waldorf sur rösti de betterave
Préparation 40 min - 2 personnes 

Pour la salade Waldorf
200 g de chou chinois
30 g d’amande

2 branches de céleri 
2 carottes
1 pomme 
½ botte de ciboulette
4 cl de lait de soja-amandes-avoine ou vache
4 cs d’huile de colza
1 cs de jus de citron
1 cc de moutarde
1 cc de sucre 
Sel, poivre

Pour les röstis de betterave 
400 g de pomme de terre à chair ferme
100 g de betterave
1 cs Maïzena
4 cs d’huile de colza

Préparer la salade: peler les branches de céleri, 
puis les émincer finement. Emincer finement les 
feuilles de chou chinois. Eplucher les carottes 
et les détailler en fines rondelles. Concasser les 
amandes. Ciseler la ciboulette. Laver la pomme, 
enlever le trognon, la tailler en très fines tranches.
Fouetter la moutarde dans un saladier avec le sucre, 
le jus de citron et le lait choisi. Incorporer l’huile de 
colza en filet, saler et poivrer. Ajouter l’ensemble 
des ingrédients préparés préalablement, mélanger 
bien et réserver au réfrigérateur. 
Préparer les röstis: éplucher la betterave et les 
pommes de terre, puis les râper grossièrement. Les 
sécher dans un papier absorbant, puis les mélanger 
dans un saladier avec la Maïzena. Saler, poivrez.
Faire chauffer 2 cs d’huile de colza dans une poêle. 
Prélever la moitié de la préparation aux pommes de 
terre. La déposer dans la poêle et l’aplatir en forme 
de galette à l’aide d’une spatule.
La faire cuire 8 à 10 min environ de chaque côté, 
jusqu’à ce que les deux faces soient bien dorées. 
Renouveler l’opération avec le reste de la prépara-
tion pour obtenir un second rösti. Servir bien chaud 
avec la salade. 
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1-2-3 SOMMEIL
Non, ceci n’est pas une invitation à tomber dans les bras de Morphée, mais plutôt à découvrir 
le tout nouveau spectacle d’Espace danse, qui vous fera rêver le week-end des 18 et 19 mars 
prochain, au Forum de Savigny.

Il y a trois ans, le précédent spectacle s’inti-
tulait «100% Métro» et racontait les péripé-
ties d’un métro brusquement interrompu. Les 
représentations avaient pu être jouées de 
justesse en mars 2020, à une semaine près 
d’un autre arrêt, bousculant radicalement nos 
quotidiens: le confinement dû à la pandémie 
de Covid. Cela n’a en tout cas pas découragé 
les élèves, ni leurs professeur.e.s, toujours en 
quête de mouvements, qui se sont adaptés, en 
proposant des cours en ligne.

C’est donc presque naturellement que cette 
période troublée et anxiogène a été le moteur 
de l’inspiration des rêves comme thème cen-
tral de ce dix-huitième spectacle, pour échap-
per aux difficultés de la vie et embarquer dans 
un univers magique. Imaginé et créé par Eliane 
Baiguera, Pascaline Andreae et Laurence 
Morisot (à la mise en scène également), le fil 
conducteur s’appuie sur les différentes phases 
du sommeil, de l’endormissement au doux ré-
veil coloré.

Sur scène, sept artisanes du rêve orchestre-
ront tous les personnages depuis une «Usine à 
Rêve», qui verra défiler les différentes phases 
du sommeil et les chorégraphies qui les accom-
pagnent, ainsi que des animations visuelles en 
arrière-plan. Pour le public, pas de risque de 
s’assoupir dans ce vrai théâtre vivant, où les 
transitions se lient entre elles, afin de per-
mettre aux 185 élèves de s’exprimer dans une 
déclinaison riche de musiques et de costumes.

Eliane Baiguera, directrice, tient à adresser ses 
remerciements aux professeur.e.s, aux élèves, 
aux bénévoles, à son époux, Walter Baiguera, 
pour la réalisation des décors et toutes les 

personnes qui ont investi de leur temps et de 
leur énergie pour rendre ce magnifique projet 
possible.

Cette création réveillera peut-être chez 
certain.e.s d’entre vous une envie de mouvoir 
son corps et, qui sait, de rejoindre l’aventure 
Espace danse, allant de 4 à 65 ans? Tout le 
monde est bienvenu, il suffit de venir assister 
à un cours d’essai, qui ne vous sera facturé que 
si vous comptez vous engager par la suite.

Le spectacle a lieu le samedi 18 mars à 19h30 
et le dimanche 19 mars à 15h30, au Forum de 
Savigny. Les billets sont à acheter à l’entrée, 
aux tarifs suivants: Adultes 25 fr. et AVS/Étu-
diants/Enfants 15 fr. Faites de beaux rêves! - J.M.
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LA PLACE DE SPORT FAIT PEAU NEUVE!
En date du 16 mai 2022, le Conseil communal a accepté le préavis de la Municipalité de Savigny 
concernant une demande de crédit pour le réaménagement des installations sportives exté-
rieures du Complexe scolaire. Les travaux sont en cours et devraient se terminer début juin. En 
attendant, voici une petite visite technique des lieux.

Présentation
La réalisation du parking et du magasin provi-
soire impliquait la relocalisation du terrain de 
football d’entraînement présent dans le sec-
teur nord du Complexe scolaire. 

Un avant-projet a dès lors été initié en pré-
voyant la refonte de l’ensemble des infras-
tructures sportives datant de la construction 
du Complexe scolaire en 1983. 

En 2021, l’avant-projet a été affiné et a tenu 
compte du souhait de la population de réser-
ver un emplacement pouvant accueillir un 
skate-park, des espaces de détente et un ter-
rain synthétique.

Le futur site sera conforme aux directives et 
recommandations vaudoises pour l’aménage-
ment d’installations sportives scolaires, mais 
aussi aux besoins en matière d’infrastructures 
communales.

Football
Le terrain de football possèdera des dimen-
sions pour une catégorie D (football des en-
fants selon le concept de l’Association Suisse 
de Football). A cet effet, le terrain comportera 
une longueur de 57 mètres et une largeur de 
41 mètres. 

Il sera pourvu d’un revêtement synthétique, 
afin de permettre l’utilisation du terrain en 
tout temps et permettra d’augmenter ainsi lar-
gement sa mise à disposition et de libérer des 
plages-horaires à la salle de sport.

Piste de 100m
Il y aura deux pistes officielles pour les 100 
mètres, qui remplaceront les anciennes pistes 
qui faisaient 80 mètres de long. Cette distance 
correspond actuellement au standard scolaire. 
Elles seront en polyuréthane (tartan) de cou-
leur brique.

Saut en longueur
L’aire de saut comptera deux pistes officielles 
d’une longueur de 40 mètres chacune. Le bac 
de réception d’environ 10 mètres de long sera 
rempli de sable de quartz sur environ 40 cm 
d’épaisseur, mélangé avec 5% de chaux so-
luble pour éviter au sable de durcir. Les pistes 
seront en tartan de couleur brique.

Lancer de poids
L’emplacement de lancer sera constitué d’une 
surface officielle de lancement et de deux 
cercles pour les entraînements de mêmes di-
mensions. 
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Les cercles auront un diamètre de 2,135 
mètres et la zone de réception sera longue de 
16 mètres, en terre battue. 

La surface de lancement officielle pour les 
compétitions sera en béton et les deux sur-
faces d’entraînement seront en tartan de cou-
leur brique.

Terrain multisports
Le site sera constitué d’un terrain de bas-
ketball officiel, qui pourra être utilisé pour 
d’autres activités, soit notamment un terrain 
de volleyball et trois terrains de badminton. 
La surface sera en tartan de couleur brique.

Structure pour le skate-park
L’emplacement se composera d’une dalle en 
béton et remplacera l’ancien site de skate. Il 
sera équipé avec des installations plus adap-
tées que le précédent skate-park et qui seront 
définies en accord avec le groupement d’inté-
rêt constitué.

Arrosage automatique
Afin d’améliorer la durée de vie et le confort 
de l’utilisation du terrain de football, quand 
bien même celui-ci est synthétique, un sys-
tème d’arrosage automatique est prévu pour 

les périodes de fortes chaleurs (été). Il per-
mettra de descendre la température lors de 
l’utilisation et d’éviter que les fibres se dété-
riorent en brûlant.

L’installation d’arrosage automatique servira 
également de prise d’eau pour l’arrosage des 
espaces verts et de l’arborisation.

Zone de détente
Afin de créer des espaces «vivants» autour des 
aménagements sportifs, des zones de détente 
équipées de trois tables de pique-nique, ainsi 
que d’une table de ping-pong sont prévues. 

Ces surfaces seront complétées par une ar-
borisation avec des plantes résistantes au 
réchauffement climatique et diversifiées (es-
sences indigènes), nécessitant peu d’entre-
tien. 

Des arbres fruitiers, hautes tiges et vieilles 
variétés (pommiers), seront plantés, afin de 
gratifier ces espaces d’un ombrage adapté. De 
la prairie maigre/fleurie sera semée dans les 
talus, tandis que du gazon planqué (rouleau) 
sera posé sur les petits talus, afin d’assurer 
leur stabilité et permettre un entretien adé-
quat dans une topographie difficile. - D.R.



Une toute jeune agence immobilière à disposition des propriétaires de biens immobiliers qui 
privilégient un service personnalisé.
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LGH: UNE AGENCE IMMOBILIÈRE DE 
PROXIMITÉ

Comme Obélix, les frères Luginbühl, Alexandre 
et Stéphane, sont tombés dans une potion. Pas 
la potion magique des valeureux Gaulois mais 
celle de l’immobilier. Depuis leur enfance, pas-
sée à Lutry, ils ont été immergés dans ce mi-
lieu dans lequel travaillait déjà leur père. Leur 
formation professionnelle a aussi été marquée 
par ce secteur d’activité. Alexandre est au bé-
néfice d’un brevet fédéral de gérant immobi-
lier et jouit d’une longue expérience dans ce 
domaine. Son frère cadet Stéphane est avocat 
spécialisé dans le droit immobilier et du bail, 
de l’aménagement du territoire, du droit fon-
cier et rural.

aux grandes agences immobilières pour offrir 
des contacts personnels et directs avec leurs 
clients résidant actuellement exclusivement 
dans le canton de Vaud. Pour le moment, leur 
bureau est installé à Savigny, mais les deux 
patrons n’excluent pas de le transférer à Lutry.

L’agence fournit des prestations dans les trois 
domaines suivants:
L’administration de PPE et de copropriétés 
qui comprend la gestion de la comptabilité, 
l’établissement des décomptes, l’organisation 
et la tenue des assemblées, et le suivi admi-
nistratif et technique des bâtiments. Ceci sans 
oublier la résolution des problèmes quotidiens.

La gestion d’immeubles / appartements 
locatifs, appartenant à des propriétaires pri-
vés, qui consiste à conclure les contrats de 
baux à loyer, réaliser les états des lieux lors 
d’un changement de locataire, effectuer les 
décomptes de chauffage, et représenter les 
propriétaires devant les autorités judiciaires 
en matière de bail.

Le courtage, une opération réalisée en cas 
de vente ou de transfert à des héritiers d’un 
bien immobilier, qui prend en charge toutes les 
opérations, telles que l’estimation du bien, la 
mise en valeur et l’accompagnement jusqu’à la 
signature devant un notaire.

Selon les deux copropriétaires, la mise en 
route de leur jeune agence se passe mieux que 
prévu et ils se montrent confiants pour l’ave-
nir. Pour eux, la meilleure publicité pour leur 
entreprise reste le bouche-à-oreille. En effet, 
rien ne vaut la satisfaction de la clientèle! -U.W. 

Depuis toujours, tous les deux avaient envie 
de pouvoir travailler ensemble. Après avoir été 
employés dans une agence immobilière, les 
circonstances de la vie leur ont permis de réa-
liser leur rêve. C’est ainsi, qu’en février 2022, 
ils ont créé leur propre entreprise «LGH Lugin-
bühl Immobilier Sàrl» à Savigny. 

Les deux associés, qui codirigent l’agence, sont 
secondés dans leurs tâches par une collabora-
trice à 20-30% pour les travaux de secrétariat. 
Leur objectif est de se singulariser par rapport 
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GROUPEMENT DES CHAUFFEURS BÉNÉVOLES 
ORON - MÉZIÈRES - SAVIGNY - FOREL
Depuis 1991 au service de son prochain dans l’amitié et Ia bonne humeur!

Pour les uns, la fin de l’activité professionnelle 
approchant ou étant déjà là, la question de 
l’utilisation du temps libre se pose, alors que 
pour les autres, l’âge, la santé, la situation de 
famille, font que chaque déplacement devient 
un casse-tête, voire un cauchemar!

Dans le haut du district du Lavaux-Oron, une 
chaîne d’amitié existe depuis 1991 et par les 
temps qui courent, ce groupement est de-
venu une nécessité absolue, non seulement 
pour nos aînés, les enfants, mais aussi les plus 
jeunes lors de brèves mobilités réduites.

A ce jour, nos bénéficiaires peuvent compter 
sur notre groupement, où une soixantaine de 
membres s’unissent pour être disponibles au-
près de notre population qui augmente chaque 
année.

Notre groupement à la chance de pouvoir 
compter sur le soutien des municipalités régio-
nales, lors de recrutements actifs par le biais 
d’envois de lettres aux personnes concernées 
ou par des annonces rappelant notre exis-
tence, dans leur journal mensuel.

Cette année 2023, nous avons l’opportunité 
de participer au Comptoir d’Oron, où notre 
présence nous donnera la possibilité de vous 
expliquer le fonctionnement de notre groupe-
ment.

Alors, rendez-vous les 20, 21, 22 et 23 avril 2023 
lors de cette grande manifestation locale. - M.V.

Rejoindre les chauffeurs 
bénévoles:

Marcel Vock - Président 
Tél. 079 383 72 22 

mvockpilet@bluewin.ch

Denise Ottet - Secrétaire
Tél. 079 260 15 70

denise.ottet@gmail.com

Photo: Comité GCB
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Il découle de la mesure stratégique n°27 du 
plan climat vaudois:
  
«Accompagnement des communes du Plan 
climat vaudois et propose aux communes un 
appui technique et financier pour les accom-
pagner dans l’élaboration et la mise en œuvre 
de plans climat communaux».

Afin de garantir la qualité de vie dans le canton, 
il est primordial d’agir à toutes les échelles et 
dès à présent pour répondre à l’urgence clima-
tique.

Pour limiter l’augmentation de la température 
moyenne de la planète à 1,5°C par rapport aux 
niveaux préindustriels.

Sans mesure de protection du climat, les prin-
cipaux changements climatiques attendus 
d’ici 2060 se caractérisent par une hausse des 
températures et du nombre de journées tropi-
cales, par une augmentation de l’intensité et 
de la fréquence des épisodes de fortes préci-
pitations.

Evolutions climatiques et impacts en Suisse

QU’EST-CE QUE LE PECC?
Le Plan énergie et climat communal (PECC) est un programme de soutien qui actualise et élar-
git le Concept énergétique des communes vaudoises (CECV), lancé en 2019.

Dans ce but, il s’agit en premier lieu de réduire 
les émissions de gaz à effet de serre (GES) et 
de permettre aux systèmes naturels (forêts, 
eau, etc.) et humains (économie, tourisme, 
santé, etc.) de s’adapter aux changements cli-
matiques.

En juin 2020, le Conseil d’Etat a présenté le 
Plan climat vaudois dont les objectifs s’arti-
culent autour de trois axes stratégiques:

• Réduction: réduire de 50% à 60% les 
émissions de gaz à effet de serre (GES) 
du territoire cantonal d’ici 2030 et viser la 
neutralité carbone au plus tard en 2050.

• Adaptation: limiter les risques et adapter 
les systèmes naturels et humains.

• Documentation: documenter les effets des 
mesures prises et l’impact des change-
ments climatiques du territoire.

S’appuyant sur la loi vaudoise sur l’énergie et 
sur le Plan climat vaudois, le Canton encou-
rage les communes à initier, à leur échelle, une 
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politique énergétique et climatique adaptée à 
leurs réalités et à leurs ressources.
Le PECC répond donc aux objectifs suivants:

• Répondre aux enjeux énergétiques et cli-
matiques, à l’échelle des communes.

• Faciliter le déploiement de plans climat 
dans les communes vaudoises.

• Mettre à disposition des outils pratiques 
pour toutes les communes vaudoises 
(modèle de plan climat adapté à l’échelle 
communale, profils énergétiques et clima-
tiques, catalogue de fiches-actions et de 
formations).

• Subventionner l’accompagnement externe 
pour les communes sans personnel dédié.

• Positionner le PECC comme fil conducteur 
pour les décisions communales en matière 

d’énergie et de climat pour les quatre pro-
chaines années.

La Municipalité a fait appel à la société Eglo-
sion, Sàrl à but non lucratif, pour l’aider à réa-
liser ce projet et à respecter la structure ci-
après.

Le PECC, est un programme ambitieux qui va 
certainement nécessiter l’engagement de 
toutes et de tous.

Pour réussir, des mesures importantes doivent 
être réalisées et notamment:
• Assurer la conformité énergétique et en-

courager l’efficacité des bâtiments privés 
et public.

• Développer la production d’électricité 
photovoltaïque

• Assurer l’exemplarité des communes dans 
la conception et l’exploitation de leurs bâ-
timents.

Selon la présidente du 
gouvernement vaudois, 
Mme Christelle Luisier: 

«La lutte contre le ré-
chauffement climatique 
est le défi de notre 
siècle. Il faut donc s’y 
atteler partout où nous 
le pouvons, et notam-
ment à l’échelon local. 
Les communes, grâce à 
leur proximité avec la 
population, ou encore 
leur compétence dans 
des domaines essentiels 
comme celui de l’éner-
gie, sont des partenaires 
clés pour mener les poli-
tiques en faveur du cli-
mat.». - B.P.



ZOOM

20

CHANGEMENT À LA TÊTE DE LA  
VOIRIE COMMUNALE
Bonne retraite Christian Feusi et bienvenue au nouveau chef de la voirie Michael Gutmann.

Après 23 ans passés à la voirie de notre Com-
mune, Christian Feusi a pris sa retraite à la fin 
2022. 

C’est en 1999, que ce paysagiste de formation 
est venu travailler comme employé à la voirie 
communale, dont il a pris la tête en 2003. Par 
cette fonction, il fut également préposé aux 
inhumations et huissier du Conseil communal 
et de la Municipalité. 

Il n’est donc pas étonnant que le 
personnage soit bien connu par 
la plupart des habitants de Savi-
gny, qui l’ont aussi côtoyé dans 
les sociétés locales. 

Il a tenu à relever que durant 
toutes ces années, son travail 
varié et rythmé par les saisons lui 
a apporté beaucoup de plaisir et 
de satisfaction.  Il a toujours eu 
pour devise d’être à l’écoute et 
au service de ses concitoyens. 

Christian Feusi a aussi beaucoup apprécié les 
relations humaines, donc les contacts avec ses 
collaborateurs, la population et les autorités.
 
Mais que va donc faire le jeune retraité qui 
déborde encore d’énergie? Il a la tête pleine 
de projets pour occuper ses journées. Il pré-
voit de voyager avec sa caravane ou de par-
tir en croisière en compagnie de son amie  
Ruth Guggiari. 

A la belle saison, il va s’adonner, encore plus 
qu’auparavant, au jardinage. 

Comme il aime se rendre utile, il veut se mettre 
à disposition comme chauffeur bénévole pour 
véhiculer des personnes âgées ou distribuer 
des repas à domicile.

En tant que membre du Conseil communal, 
dont il occupe actuellement la deuxième vice-

présidence, il continuera à s’intéresser à la vie 
politique et publique du village.

Depuis le 1er janvier de cette année, la voirie 
est désormais placée sous la responsabilité de 
Michael Gutmann, ancien responsable des es-
paces verts depuis 2020. Il se réjouit de pou-
voir relever de nouveaux défis en dirigeant 
l’équipe de la voirie, et d’apprendre à mieux 
connaître la Commune et ses habitants grâce 
à sa nouvelle fonction. - U.W.



Acronyme de Rencontres 7e Art Lausanne, ce jeune festival revient pour sa sixième édition, 
avec au programme des chefs-d’œuvre à découvrir sur grand écran, des invités prestigieux et 
des rencontres exclusives à venir.
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«Le cinéma est une expérience collective.» 
C’est ce qu’affirme l’initiateur et directeur des 
Rencontres 7e Art Lausanne, Vincent Perez, 
également acteur et réalisateur. Oubliez les 
mondanités et l’esprit compétitif de certains 
festivals, celui-ci se déroule dans la simplicité, 
tout en vous mettant des étoiles dans les yeux!

classiques du cinéma, amener de nouvelles 
perspectives et dialoguer autour de cet art qui 
n’a cessé de porter un regard singulier sur le 
monde. Think cinema! - J.M.

Informations et programme complet sur:  
rencontres7art.ch

Ph
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Créé en 2018, ce festival de cinéma unique 
en Suisse a pour vocation de rassem-
bler tous les publics passionnés du grand 
écran pour des moments d’émotion et 
d’échanges, au cours d’un rendez-vous 
annuel international proposant une vraie 
réflexion sur le cinéma d’hier et d’au-
jourd’hui.

En cinq années d’existence, le festival a vu dé-
filer des heures de projections, des rétrospec-
tives, des conférences, des conversations et 
autres tables rondes, dans un esprit de convi-
vialité et de partage reliant toutes les géné-
rations.

Une façon de faire vivre la richesse du patri-
moine cinématographique, dont les collections 
de la Cinémathèque suisse, ainsi que d’autres 
films intemporels, sélectionnés entre autres 
par les invités. De quoi créer du lien entre le 
public et des personnalités du 7e art venant du 
monde entier.

Plusieurs espaces cinématographiques et 
culturels sont honorés, tels que la Cinéma-
thèque suisse, les salles Pathé, le CityClub de 
Pully, mais également l’École cantonale d’art 
de Lausanne, l’École de jazz et de musique 
actuelle, ainsi que la Fondation Jan Michalski 
pour l’écriture et la littérature.

Lors des premières éditions, l’événement avait 
également pu investir l’emblématique cinéma 
Capitole, actuellement fermé pour d’impor-
tants travaux de rénovation.

Les Rencontres 7e Art Lausanne sont donc une 
occasion privilégiée de voir ou de revoir des 
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Netflix, Amazon Prime, Disney Channel et autres services de streaming n’ont vraisemblable-
ment plus de secrets pour vous. Les divers confinements de ces deux dernières années ont 
amené un public toujours plus nombreux à s’abonner à ces chaînes, privilégiant par ailleurs les 
séries.

HORAIRE
Mardi 16h-18h

Mercredi 14h-19h
Jeudi 14h-19hbsf-savigny.ch

LU ET APPROUVÉ
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FILMS SANS FILTRE

Et pourtant, une soirée avec un bon film, pièce 
unique du jeu, qui vous donnera l’ensemble de 
l’histoire, reste quand même un excellent mo-
ment à partager!

De Top gun Maverick aux œuvres d’Alain Tan-
ner, la BSF met à votre disposition, gratuite-
ment, plus de 2000 DVD. Tous les titres sont 
disponibles sur bsf-savigny.ch, onglet «cata-
logue en ligne».

Petit florilège des dernières acquisitions:

Un film de Roger Michell 
avec Jim Broadbent et He-
len Mirren (1h31).

En 1961, Kempton Bunton, 
un chauffeur de taxi sexa-
génaire, vole à la National 
Gallery de Londres le por-
trait du Duc de Wellington 
peint par Goya. 

Il envoie alors des notes de rançon, menaçant 
de ne rendre le tableau qu’à condition que le 
gouvernement rende l’accès à la télévision 
gratuit pour les personnes âgées. Cette his-
toire vraie raconte comment un inoffensif re-
traité s’est vu recherché par toutes les polices 
de Grande Bretagne, accomplissant le premier 
(et unique) vol dans l’histoire du musée.

Un film de David Leitch 
avec Brad Pitt (2h01).

Coccinelle est un assassin 
malchanceux et particu-
lièrement déterminé à ac-
complir sa nouvelle mis-
sion paisiblement après 
que trop d’entre elles 
aient déraillé. 

Mais le destin en a décidé autrement et l’em-
barque dans le train le plus rapide au monde 
aux côtés d’adversaires redoutables qui ont 
tous un point commun, mais dont les intérêts 
divergent radicalement... Il doit alors tenter 
par tous les moyens de descendre du train.

Un film de Fernando Leon 
De Aranoa avec Javier Bar-
dem (1h55).

Un ex-employé viré qui 
proteste bruyamment 
et campe devant l’usine. 
Un contremaître qui met 
en danger la production 
parce que sa femme le 

trompe. Une stagiaire irrésistible. A la veille de 
recevoir un prix censé honorer son entreprise, 
Juan Blanco, héritier de l’ancestrale fabrique 
familiale de balances, doit d’urgence sauver la 
boîte. Il s’y attelle, à sa manière, paternaliste 
et autoritaire: en bon patron?



CINÉMA

AGENDA CULTUREL
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PRÈS DE CHEZ VOUS

CONCERT

EXPOSITION

ASTÉRIX ET OBÉLIX: L’EMPIRE DU MILIEU
C’est le cinquième film en prises de vue réelles, adapté de l’iconique série 
de bandes-dessinées de Goscinny et Uderzo, d’après une histoire origi-
nale! En 50 avant J.-C., nos chers Gaulois vont devoir venir en aide à la fille 
de l’impératrice de Chine, emprisonnée à la suite d’un coup d’État. Guil-
laume Canet signe la réalisation et interprète les rôles titres avec Gilles 
Lellouche.

Quand: dès le 1er février 2023
Où: Cinémas de Lausanne et région
Âge: tous les âges
Prix: en fonction des salles

SINFONIETTA DE LAUSANNE - MOZART ET FARRENC
Wolfgang Amadeus Mozart et Louise Farrenc sont à l’honneur de ce qua-
trième concert de la saison de l’Orchestre Sinfonietta de Lausanne, pour 
une Sinfonia concertante pour hautbois, clarinette, cor et basson, K.297b 
et une Symphonie n°3 en sol mineur, op.36. Quatre solistes font dialoguer 
l’harmonie de ces deux compositeurs, sous la direction de David Reiland.

Quand: jeudi 23 mars à 20h, ouverture des portes 1h avant
Où: Salle Paderewski, Casino de Montbenon - Lausanne
Âge: ados, adultes
Prix: plein tarif: 35 fr. / AVS/AI: 30 fr. / Étudiants et jeunes (10-25): 10 fr.

PÂKOMUZÉ 2023
Cette manifestation annuelle ouverte à toutes et tous vous propose de 
participer à plus d’une centaine d’activités ludiques et didactiques en 
famille ou entre amis dans bon nombre de musées et lieux culturels vau-
dois, pendant les vacances scolaires de Pâques. La plupart des activités 
sont sur inscription, dès le 22 mars prochain. - J.M.

Quand: du 7 au 23 avril 2023
Où: Musées participatifs, voir: pakomuze.ch 
Âge: tous les âges
Prix: en fonction des activités et des musées



RECENSEMENT DES CHIENS
INFORMATIONS COMMUNALES
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En application de la législation cantonale, la Municipalité informe les propriétaires ou détenteurs de 
chiens qu’ils sont tenus de déclarer à la bourse communale jusqu’au 31 mars 2023:
• Les chiens acquis ou reçus en 2022
• Les chiens nés en 2022 et restés en leur possession
• Les chiens donnés, vendus, euthanasiés ou décédés en 2022 pour radiation
• Les chiens qui n’ont pas encore été annoncés

A cet effet, les propriétaires présenteront le carnet de vaccination, le certificat comportant le nu-
méro de puce, ainsi que la police d’assurance responsabilité civile.

Rappel

• Chaque chien doit porter un collier indiquant les coordonnées du propriétaire ; en outre, l’animal 
doit être identifié au moyen d’une puce électronique mise en place par le vétérinaire et enre-
gistrée en Suisse.

• Pour les chiens se rendant à l’étranger, le vaccin antirabique doit être renouvelé chaque année 
ou tous les 3 ans, selon le type de vaccin. En plus, le propriétaire doit être en possession du pas-
seport de l’animal établi par le vétérinaire.

• Tout propriétaire de chien doit annoncer, dans les 10 jours, les changements/événements 
concernant son animal auprès de l’administration communale (tél. 021 781 07 38, e-mail:  
bourse@savigny.ch).

• Tous renseignements utiles sont disponibles sur le site web de la Direction générale de 
l’agriculture, de la viticulture et des affaires vétérinaires (DGAV), à l’adresse suivante:  
www.vd.ch/themes/population/veterinaires-et-animaux/police-des-chiens/

Législation

La loi du 31 octobre 2006 sur la police des chiens (LPolC) et son règlement d’application du
9 avril 2014 (RLPolC) disposent notamment que:

1. Il incombe au propriétaire de chiens issus ou croisés avec les races définies comme potentiel-
lement dangereuses, soit : 

       - American Staffordshire Terrier (Amstaff) 
       - American Pit Bull Terrier (ou Pit Bull Terrier)
       - Rottweiler
de produire à la commune l’autorisation de détention délivrée par le département en charge des                     
affaires vétérinaires (articles 12 LPolC et 9 RLPolC)

2. Tout propriétaire de chien doit être au bénéfice d’une assurance responsabilité civile (article 
15 LPolC).

Annonce à la commune


